
令和 4(2022)年度  

東京都立六本木高等学校 

【ひまわりプロジェクト】 

はじまる! 

 

【ひまわりプロジェクト】は、全国のひまわり

栽培協力者が種まき～開花～種の収穫～種の返

送を手がけます。集まった種は、福島県の製油所

で搾油され、ひまわり油やせんべいなどの製品となり販売され、地域間交流・こども支援、障がい者支

援活動、相互支援ネットワーク化につながっています。 

 

東京都高等学校家庭クラブ連盟の紹介から本校の参加も 3 年目となりました。 

今年も東京・六本木のど真ん中。元気に育ってくれるよう、みんなで協力して大事に育てていきたい

と思います。 

 

 

【11 日目】 

早くも 11 日目! 発芽して 4 日ほど経ちました。 

みんな太陽に向かって元気です! 

 

今年はゆったりソーシャルディスタ

ンスでスタートです。 

 

 



 

【12 日目】 

1 日で 4 つ葉がこんなに大きくなりまし

た!! 

グラウンドの落ち葉を集めて、日よけ・水

分保持のために敷きました。本校室長さんか

らのナイスアドバイス☺ありがとうござい

ます。 

液肥をたっぷりあげました。 

生徒も興味津々見守ってくれています。 

声かけてくれた皆さん、ありがと~☆彡 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



【25 日目】 

ちょっと写真を撮る時間が開いてしまった

ら、こ~んなに育った様子をお届けすることに

なってしまいました~ 

 こんもりいい感じです！☺ 

 でも、ひまわりはおいしいんですね~ 

だれかに1つは完食に近い状態に…飛ぶ虫さん

だったら、ちゃんと育って受粉の仕事にもどっ

てきてね~ 

 

 

【31 日目】 

 下からのアングルだと、こんな感じ!! 

梅雨入りして 3 日目です。ほどよく雨が降り、 

曇り空も感謝です。 

日照りにげんなり・・・なんてなく、元気です。 

 ❀ ⚘ ✿ ❁ ❀ ⚘ ✿ ❁ ❀ ⚘ ✿ ❁ 

「学校見学」が 6/13(月)からスタートします。 

玄関前でお待ちしていま~す☺ 

 

 



【40 日目】 

←向こうに見える門が校門です。 

左右に桜の木があり、今は緑のトンネルのようです。 

 

ココは、都会の六本木?!  

びっくりな景色、心地よい景色があります。 

通勤・通学の癒しの通り道です。 

 

この空は、 

飛行機が間近に 

飛び去ります。 

 

校舎内にいると

感じませんが、

水やりをする手

が止まって、つい空を見上げてしまいます。 

 

←柱の向こうが校舎の入り口です。 

全生徒・来校者のみなさん・先生方に見ていただけ

る絶好の立地です!! 

 

 

 

食いしん坊の私には、おいしそうな野菜に見えます☺⇒ 

    

【番外編】 

 

 

家庭科室の廊下に、掲示を始めました。 

NPO 法人シャロームさんから届いた資料や冊子、 

この HP をプリントアウトしたもの、 

FHJ 誌(東京都高等学校家庭クラブ連盟の機関紙)などです。 

 

これから先も、追加しながら報告させていただこうと思います。 

 

 

 

 



【50 日目】もしや花芽!☺! 

3 日前の大風・熱風でたいへんなことになってしまい

ました。 

すでに午前中レスキューされていて、スズランテープ

で起こされていましたが、ほとんどがなぎ倒されている

状態に・・・先生方 2 人で樽を校舎内に移動しようとし

た、とのこと…。室長さんは枯れ枝を拾ってきて支柱に

してくださいました! ありがとうございます~ 

  午後、支柱を立て、養生しているとお花の先生(とつい

お呼びしてしまうのですが、正式には「華道」の先生)が

「私はひまわりがどちらへ向かって育ちたいかわかりま

す!!」ひまわり起こしの Help をしてくださいました!さ

らに生徒も加わりスピードを上げて立ち上げていきまし

た。みなさま、ありがとうございました! 

  あと 1 日でも早く支柱を立てていればと反省… 

 どうにか、ここまで復活してくれて感謝です。 

花芽よ、花芽。しっかり育ってくださいな。大きく咲かせてく

ださいな~みんなが、見守ってくれていますよぉ!☺! 

 

 

 

 

 

 

 

 

【61 日目】すっごく高く! 

育っています!!!  

 これまでにない高さではないでしょうか! 花芽、見えるかな~ 

この 10 日間の勢いは、すごいエネルギーを

発しています! 

見るたびに、”元気”もらえています。 

   

 ありがと~(^^♪ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【64 日目】ひまわりの頭上を飛行機が次々飛び去ります✈ 

ごぉーん、ヴぉーん(という表現がぴったりか怪しいですが…) 

風向きとか、曜日・時間帯とかあると思いますが、この日は感覚

的に 1 分と間を開けずに飛んでいる? と感じる間隔の頻度で飛

んでいました。 

羽田空港の近さを実感します。 

 

 



いよいよ黄色が見えてきました! 

 

【65 日目】祝❀いよいよ開花✿ 

高～いところで咲かれているので、 

花の正面から捉えることできず… 

太陽の方を向いて咲くようになると、よく

見えるようになるかな? 

でも東京の週間予報は、今日から 1 週間

cloudy & rain 太陽さ~ん、お日様いっぱい頼みま~す 

 

【66 日目】 

1 日でこんな素敵に 

開花しました~ 

 

  るるる~ん♪ るるる~ん♫ 

 うれしくって、歌いたくなります 

 ひまわりパワーをお届けします! 

                   みなさまに、よいことがありますように~ 



【79 日目】 

花がずっしり、重たくなりました。 

重さに負けて、クニャっとなってしまったのもあり、 

申し訳ない… 

さて先週は『全国高等学校家庭クラブ指導者養成講座』が 

ありました。クラブ員の分科会の発表は、はじめて 

パワーポイントを使って行われました。 

ひまわりプロジェクトに参加活動している

学校の様子も報告があり、一気に親近感が増し、

他県他校とのつながりが 

うれしかった~!! (^^♪ 

 

指養成の 2 日間もコロナ禍、感染防止策をあ

れこれ取りながら制限の多い中でしたが、 

ひまわりが 

時間と場所を超えた心のつながりを 

実感させてくれました❀ 

また、ひまわりに感謝です~ 

 

【81 日目】 

 

重たくなった花起こしをしてみました。 

ずっしり重くて・・・ 

本当なら茎がもっと太く 

育たないといけなかった

のかな~ 

 



「背、高いね～」と、昨年を記憶し

ている方からは声がかかりました

(^_-)-☆ 

間近で見るとこの迫力です!!  

茎も葉っぱも、じょりじょりで、スズ

ランテープがひっかかること! 少しで

も楽になってくれたら嬉しいです。 

 

33℃ぐらいでしょうか~ 暑い(*_*; 

飛行機が次々青空頭上を飛んでいきます。 

夏休みはまだ始まったばかり。元気に充実した毎日を(^^♪ 

 

【89 日目】お食事処!! じゃないよ~(*_*; 

「ひまわり、鳥に食べられて大変なことに!!~」

と出張先(とうきょう総文 2022)に連絡があ

りました。 

 ペットショップに鳥のエサとしてライン

ナップがあるのは知っています…ので、仕方

ないかな。今まで、鳥に見つかっていなかっ

たのは Lucky だったのかも。 

 でも、食べつくされてしまうのは、いやだ

な~ 

 動植物の宿命とはいえ、手をこまねいては

いられない…目的としている「種の収穫」

までいかせて~ 

 室長と用務主事さんたちの助けで、花をス

ズランテープでさらに 2階から釣り上げてい

ただき、鳥

よけ CD ま

で下げてい

ただきまし

たが、全然

平気~! 



それにしても、こんなにきれいなオウム。どちらかのお宅から逃げ出して、お探しだった

りしていませんか? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

花に頭をつっこんで、無心に食べています… 

 

 でも、ごめんね~ 

収穫の目的を達成するために、防虫ネットを

張らせていただきました。 

 

何度か飛んでチャレンジに来ましたが、あ

きらめてくれるかな… 

 願わくは、自宅があって、夕方には帰って

くれたらうれしいな~ 

電線で偵察

中→ 

 

とうきょう総文 2022 

参加のみなさんお疲れさまでした。 

六本木は「吟詠剣詩舞」での参加と

会場運営にたくさんの生徒たちの活躍がありました。 

 (総文の報告は HP でチェックお願いします☺) 

 総文中、ひまわりもがんばってくれました。オウムは 3 日間満腹

に満足してくれたことでしょう… 引き続き 8 月も健康に気を付けて enjoy していきましょう(^^♪ 



【96 日目】祝! 種収穫(^^♪ 

 オウムに食べ放題されてしまい、防虫ネットも

間に合わなかったか…と心配しましたが、本日ど

うにか収穫にこぎつきました。 

 例年と変わらず、やせっぽちですが、立派に 

ひまわりの種です 

37g ありました。 

 

 大都会六本木の地で、鳥とも共存でき

てよかったです(野生化した? オウムは

生態系には課題かもしれませんね…) 

  

 今年も経営企画室や用務主事さん、ボ

ランティアの生徒に先生方と…多くのみ

なさんの水やり・見守りをいただきまし

た。改めまして、お礼申し上げます。 

✿ありがとうございました❀ 

 

 今年の夏は暑いし雨は多いし、人にも作物にも生き物全体

に厳しい状況が続いていますが、みなさまお体大切に、夏後

半も元気にお過ごしください。 

 (付録 庭のノラガエル(アズマヒキガエル)、最近見かけ

なかった 2 匹を昨日睡蓮鉢の下とプランターの隅に発見!! 

友人にはミョウガ狩りを楽しんでもらいました。 

身近な夏を enjoy していこう~!) 

 


